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Estatales en estado de alerta

ATE llevó a cabo el miércoles 30 un corte 
en la ruta provincial Nº2 en marco de un 
plan de lucha a nivel nacional. Anunciaron 
que cortarán la autopista Córdoba-Rosario 
el 20 de noviembre.

La medida inició a las 10 
de la mañana con una 
quema de neumáticos 

frente a la entrada de la 
Fábrica Militar de Villa María 
en el marco de un paro de la 
Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE) a nivel nacional. 

El corte estuvo acompañado 
por una volanteada con 
información sobre la situación 
que atraviesan los trabajadores.

Los referentes de ATE, Silvana 
Torres y Sergio Catalano, 
expresaron a la prensa que la 
medida se decidió en asamblea 
con el objetivo de “visibilizar la 
situación de vaciamiento que 
estamos viviendo en nuestra 
fábrica y en todas las demás”.

También comentaron que 
se encuentran en estado de 
alerta por la situación salarial: 
“Hemos tenido una baja de casi 
un 40% del nivel adquisitivo de 
todos los empleados estatales y 
no tenemos paritarias abiertas”.

Además de los trabajadores 
de la fábrica militar, se 
hicieron presentes estudiantes, 
jubilados y representantes de 
otras centrales obreras como 

la Confederación General del 
Trabajo (CGT) y la Central de 
Trabajadores de la Argentina 
Autónoma (CTA-A).

Antes de finalizar realizaron 
una asamblea en el lugar, en 
la cual expresaron la situación 
económica y política que 
atraviesa cada espacio. De 
las diversas intervenciones, 
el punto en común que se 
destacó de manera positiva fue 
la articulación que se vienen 
prestando entre distintos 
sectores en cada acción. 

“Esto no es un problema de la 
Fábrica Militar, es un problema 
de los trabajadores en su 
conjunto y si no nos entendemos 
así, vamos a perder esta pelea”, 
expresó el representante de la 
CTA-A, Enrique Godoy. 

A su vez, Godoy destacó la 
presencia de los estudiantes 
a pesar de “que desde la 
estructura de la Universidad 
les decían que estos cortes eran 
violentos. Violento es amenazar 
a 350 trabajadores de la fábrica 
con dejarlos en la calle”, 
expresó.  

Además los estatales 

participaron también el pasado 
viernes de una reunión del 
Consejo Directivo Provincial, 
en la ciudad de Córdoba en la 
cual se definió un corte de la 
autopista Córdoba - Rosario a 
la altura de Villa María el 20 
de noviembre, bajo la consigna 
de “No al vaciamiento de 
Fabricaciones Militares” para 
continuar con el plan de lucha.

Cronograma de lucha

El corte de ruta se desarrolló 
en el marco de un paro de 36 
horas, definido por ATE a nivel 
nacional, que había comenzado 
el martes 29 y se articuló a 
la huelga de los gremios del 
transporte.

El día anterior al corte, los 
trabajadores de todas las 
fábricas militares realizaron 
una acción en la sede central 
de la empresa, en Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires 
(CABA). En el lugar exigieron 
la renuncia de Hugo Pascarelli, 
quien preside actualmente FM.

Luego se sumaron a la 
movilización que realizaron 
todos los estatales que partió 
desde el Obelisco hacia el 
Ministerio de Desregulación 
y Transformación del Estado 
donde se exigió la “reapertura 
de las paritarias”.

En el trayecto, los 
manifestantes se enfrentaron 
a la Policía de la Ciudad en 
un intento de represión a los 
estatales mediante el “protocolo 
anti movilizaciones”. 

“No es presentando una 
notita por mesa de entrada 
como vamos a reincorporar 
a los despedidos, los vamos a 
reincorporar si logramos estar 
en la calle”, señaló Aguiar, 
Secretario General de ATE 
Nacional.

“Repudiamos el miserable 1% 
del mes de octubre y exigimos 
un aumento salarial que 
permita recuperar los dañados 
salarios del Sector Público”, 
expresó en referencia a la 
última paritaria estatal ■

Movimiento Análisis

El miércoles 
pasado el 
movimiento 
obrero, junto a 
organizaciones 
sociales y 
estudiantes, se 
movilizaron en 
todo el país. En la 
ciudad de Córdoba 
rechazaron la 
visita de Milei 
a la Fundación 
Mediterránea.

Crónica del 
paro nacional: 
lo que dejó 
la jornada de 
lucha

La Fundación 
Mediterránea "ha sido 

siempre un espacio plural 
y de respeto”, describió el 
gobernador Martín Llaryora 
en el evento del 48° aniversario 
llevado a cabo el pasado 
30 de octubre. Allí, el arco 
empresarial argentino, 
funcionarios nacionales y 
políticos de la provincia se 
hicieron presentes aguardando 
el discurso del presidente 
Javier Milei.

(CONTINÚA EN PÁG 3)
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Economía

Las fintech se consolidan en el sector 
financiero
Se desarrolló la sexta edición del “Fintech Forum” que 
contó con la participación de billeteras virtuales, bancos, 
empresas cripto, organismos reguladores, entre otros.

El pasado miércoles 30 
de octubre tuvo lugar el 
encuentro organizado 

por la Cámara Argentina 
Fintech (CAF). La inauguración 
quedó a cargo del presidente 
del Banco Central (BCRA), 
Santiago Bausili, quien planteó: 
“heredamos una cargada 
tensión, las fintech versus los 
bancos”. Al tiempo que sostuvo, 
“nosotros no lo vemos de esa 
manera”.

“No nos imaginamos cómo 
los bancos pueden crecer 
y competir sin la parte 
tecnológica, y probablemente la 
amplia mayoría de los proyectos 
tecnológicos tengan una vida 
muy limitada sin la parte 
financiera”. “Por eso, nosotros 
vamos a la complementariedad, 
hay que trabajar en nivelar la 
cancha para que no se produzca 
esta rivalidad”, explicó el 
presidente del BCRA.

En el encuentro, la CAF 
realizó la presentación de 
dos iniciativas. Por un lado, 
el proyecto de Open Finance 
(Finanzas Abiertas); por el otro, 
la tokenización de activos.

Pedro Inchauspe, director 
del Banco Central, dijo que el 
“concepto de Open Finance es 
super interesante. Trabajamos 
mucho en estos ejes y estamos 
lo suficientemente tarde frente 

a otros países, pero todavía a 
tiempo de aprender de sus errores 
(...) estamos en el momento y con 
la tecnología justa para hacerlo”.

Respecto a la tokenización, 
Roberto Silva, director de la 
Comisión Nacional de Valores 
(CNV), alegó que “la tokenización 
nos interesa (...) podemos pensar 
y trabajar en armar un régimen, 
donde todavía estamos trabados 
en algunas discusiones legales, 
pero tenemos ganas de avanzar 
en ese sentido”.

Mundo cripto

Las criptomonedas también 
fueron parte del debate en el 
marco de un panel en el que 
participaron Gustavo Manríquez 
(Supervielle), Fabian Kon (Banco 
Galicia), Paula Arregui (Mercado 
Pago) y Pierpaolo Barbieri 
(Ualá).

Barbieri consideró que "la 
adopción de criptomonedas 
representa una oportunidad 
para que los usuarios ahorren 
y protejan su capital, algo que 
el efectivo no permite en un 
contexto inflacionario". "Para la 
nueva generación, Bitcoin es una 
especie de 'oro digital', y tiene 
que estar en la oferta financiera 
para que los usuarios tengan más 
alternativas", añadió.

Por su parte, Gustavo Manriquez 

Editorial

Los grandes empresarios y 
políticos celebraron sus 

encuentros para analizar el 
contexto y planificar estrategias 
de cara al futuro. En estos 
espacios, ejercen presión para 
que las políticas respondan 
a sus intereses compitiendo 
ferozmente por obtener la mayor 
tajada del “ajuste del Estado” y el 
“superávit fiscal”.

También están quienes 
proponen a los trabajadores la 
vía del diálogo y el consenso 
para contener el conflicto que 
generan estas políticas. No 
obstante, el ajuste, la explotación 
y la represión promovidos por el 
régimen son tan evidentes que 
incluso ellos mismos terminan 
atrapados en la contradicción, 
erosionando la confianza en sus 
propuestas.

Sin embargo, el botín más 
significativo no se disputa en esas 
reuniones, sino en los mercados 
bursátiles, en el endeudamiento 
público, en los negocios del 
comercio exterior y en las 
fluctuaciones de las monedas. 

La verdadera orientación 
política se decide allí, en el ámbito 
financiero y en las transacciones 
de exportación que estos sectores 
impulsan. Con ese marco, las 
fintech y los bancos disputan 
porcentajes de sus ganancias y 
la deuda pública estrangula la 
política de distribución de los 
recursos en el país.

En ese espacio, las distintas 
fracciones luchan por apropiarse 
de la fuerza de trabajo del 
pueblo. Esto genera un 
escenario dual: por un lado, 
pobreza y explotación para los 
trabajadores; por otro, ganancias 
exorbitantes para los fondos de 
inversión y las corporaciones 
que financian.

Parecen ser inabarcables las 
razones atribuidas a la situación 
que vivimos, pero la raíz del 
problema es una y radica en 
el conflicto de poder entre 
las clases. Desde allí, será su 
resolución: sólo la lucha podrá 
revertir esta situación ■

La única 
opción es 
luchar

sostuvo: "No soy el mayor defensor 
de cripto, pero quiero que mis 
clientes tengan la opción de 
operar con cripto en Supervielle. 
La libertad significa permitirles 
elegir, y si no lo ofrezco yo, lo 
buscarán en otro lugar".

Cierre

El encargado de cerrar el evento 
fue Federico Sturzenegger, 
ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado, 
quien arengó ante los presentes 
que actualmente “el nivel de 
actividad económica es más 
alto que cuando asumió Milei” 
explicado, en parte, por “la baja 
del gasto público”.

“La estabilidad macro que 
empieza a sentirse, se consolida 
de manera muy sostenida y muy 
fuerte el próximo año porque se 
atacó el corazón del problema, que 
es lo fiscal”, amplió Sturzenegger.

El ministro recordó su época al 
frente del BCRA al sostener que 
en su gestión se negó a regular 
la industria fintech porque “no 
veía ningún riesgo a tutelar. Los 
bancos nos pusieron mucha 
presión para que los regulemos y 
los liquidemos”, señaló.

A partir de allí, Sturzenegger 
cargó contra los bancos 
dirigiéndose a los presentes: 
“ustedes  resistieron la presión 
de los bancos, que no querían que 
este ecosistema prosperara. Por 
suerte no les dimos bola”. 

Además consideró que los 
bancos “estuvieron mucho tiempo 
cómodos viviendo del impuesto 
inflacionario”, pero “cuando baje 
la tasa de inflación, ese modelo 
de negocios desaparece”. Ahí 
ya “no van a poder financiar su 
ecuación económica pagando 
cero e invirtiendo en activos que 
ya nominalmente van a rendir 
poco”, entonces “se van a terminar 
transformando en bancos. Van 
a tener que salir a buscar a los 
depositantes”, concluyó ■



Análisis

Crónica del paro nacional: lo que dejó la 
jornada de lucha

(CONTINÚA DE TAPA)

A su turno, Milei dijo que 
“acabamos de bajar la pobreza en 
8 puntos porcentuales” porque 
“nos estamos ocupando de los más 
vulnerables”. Además, reafirmó 
que “se terminó la Argentina de la 
casta” y que “llega la Argentina de 
los hombres libres que van a ser 
prósperos”.

Mientras tanto, todas las 
provincias del país fueron 
escenario de protestas en el marco 
del paro general del transporte. En 
la ciudad de Córdoba se replicaron 
las medidas y hubo, al menos, 
cuatro convocatorias sumándose a 
la jornada nacional.

El paro de transporte

A principios del mes pasado, 
la Confederación Argentina de 
Trabajadores del Transporte 
(CATT) y la Unión General 
de Asociaciones Sindicales de 
Trabajadores del Transporte 
(UGATT) definieron un paro de 
24hs para el 30 de octubre.

El mismo se llevó a cabo a pesar 
de la no adhesión de la Unión de 
Tranviarios Automotor (UTA), el 
gremio que nuclea a los choferes 
de colectivo urbano de todo el país. 
Los sectores de los sindicatos que 
adhirieron fueron camioneros, 
trenes, subtes, metro, aviones, 
dragado, entre otros.

Además, enunciando problemas 
sectoriales, se sumaron la 
Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE), la Asociación de 
Empleados Fiscales (AEFIP), el 
Sindicato Único del Personal 
Aduanero (SUPARA), la 
Confederación de Trabajadores 
de la Educación de la República 

Argentina (CTERA) y las dos CTA, 
entre otros.

También los gremios docentes 
y nodocentes de las universidades 
nacionales pararon para exigir 
incremento del financiamiento 
educativo y la cuestión salarial, 
aunque sin movilizaciones. 

El 25 de octubre los estudiantes 
se reunieron con la Mesa del 
Transporte donde confirmaron 
su adhesión a la jornada. 
Agrupaciones, centros y asambleas 
estudiantiles se hicieron presentes 
en las convocatorias realizadas en 
los distintos territorios. No fue así el 
caso de la Federación Universitaria 
Argentina (FUA) quienes no 
emitieron posicionamiento al 
respecto.

Por el lado de las organizaciones 
sociales, la UTEP, el Frente de 
Lucha Piquetero y Territorios 
en Lucha anunciaron 500 cortes 
de calles con asambleas y ollas 
populares en todo el país. Como así 
también algunas organizaciones 
y partidos de izquierda llevaron a 
cabo protestas en distintos puntos 

de la ciudad de Buenos Aires y el 
Conurbano, como el realizado a las 
afueras de un depósito de Mercado 
Libre donde fueron reprimidos por 
la Gendarmería.

En otro plano, alrededor de 30 
gremios de la CGT, entre los que 
se encuentran la Unión Obrera 
Metalúrgica (UOM), la Asociación 
Bancaria y el Sindicato de 
Mecánicos (SMATA), publicaron 
un comunicado de adhesión 
aludiendo a que el modelo 
económico que propone Javier 
Milei “pone en peligro los derechos 
que conquistamos con esfuerzo y 
sacrificio a lo largo de décadas de 
lucha”.

Movimiento en Córdoba

La jornada de paro nacional 
tuvo su expresión en la ciudad de 
Córdoba, marcada a su vez por 
acciones en rechazo a la visita 
de Milei. La instancia convocada 
por las dos regionales de la CGT, 
las CTA (“Autónoma” y “de los 
Trabajadores”) y la Unión de 
Trabajadores de la Economía 
Popular (UTEP) se concentraron 
bajo el lema: “Milei y la Fundación 
Mediterránea, ajuste, hambre y 
represión”.

“Si analizamos el plan 
económico de la Dictadura militar 
y el que viene desarrollando 
el actual gobierno nacional 
podemos distinguir muchas 
similitudes: achicamiento del 
estado, entrega de recursos 
naturales a las grandes empresas 
multinacionales, pérdida de 
derechos laborales, privatización 
y venta del patrimonio público y 

represión”, dice el comunicado 
leído por Ilda Bustos de la CGT 
Regional Córdoba.

Allí también confluyeron 
organizaciones y partidos de 
izquierda junto a la delegación 
Capital de la UEPC que marcharon 
desde General Paz y Colón a 
las 12hs, diferenciándose de la 
convocatoria de las centrales.

Franco Boczkowski, el secretario 
general de UEPC Capital, dijo 
al finalizar la movilización que 
“cuando decimos que se vaya de 
nuestra ciudad (el presidente), de 
nuestra provincia, lo que estamos 
diciendo es que los trabajadores, 
estudiantes y el pueblo rechazamos 
su política de ajuste”.

También se llevaron a cabo 
acciones en distintos puntos: frente 
a la sede de La Libertad Avanza, un 
grupo de organizaciones mantuvo 
un corte de media calzada; y en 
Apross, el Sindicato de Empleados 
Públicos (SEP) protestaban por 
cuestiones salariales.

Por el lado de los estudiantes 
universitarios y algunos gremios 
realizaron una jornada de protesta 
en la ciudad de Córdoba que 
constó de una concentración 
en el Monumento a la Reforma 
Universitaria, llevada a cabo por la 
Asamblea de Artes; mientras que 
otro grupo hizo una vigilia en el 
Pabellón Bolivia. Ambas iniciativas 
fueron levantadas para participar 
del corte del Puente Centenario 
convocado por la Asamblea 
Interfacultades. 

Por último, la Asociación Obrera 
de la Industria del Transporte 
Automotor (AOITA) adhirió al 
paro, dejando sin funcionamiento 
al transporte interurbano. En un 
comunicado, el gremio expreso que 
“este paro no es solo una respuesta 
a las políticas que afectan a toda 
nuestra clase trabajadora”, sino 
también por “la defensa de los más 
de 220 compañeros y compañeras 
que trabajan en Ersa y que hoy 
enfrentan una situación de 
incertidumbre extrema”. 

En el resto de la provincia se 
registraron acciones en Río Cuarto, 
donde se realizó un corte de ruta 
entre estudiantes y organizaciones 
gremiales; y Villa María, donde 
las dos centrales obreras junto a 
ATE y organizaciones estudiantiles 
cortaron media calzada de la ruta 
2 frente a Fabricaciones Militares ■
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El gobernador Martín Llaryora recibió al presidente Milei en su 
tercera visita a la provincia.



Movimiento

Trabajadores de AFIP realizaron paros ante la 
reconversión del organismo

La fuerza estudiantil no cesa

Los sindicatos de AFIP y Aduana realizaron paros y apagón informático ante la 
creación de ARCA. La semana pasada le dictaron una conciliación obligatoria y 
hoy habrá una reunión con directivos del organismo.

Marchas, ollas populares y carteleada marcaron la agenda del movimiento 
estudiantil las últimas semanas.

El vocero presidencial, 
Manuel Adorni, anunció 

el 21 de octubre la disolución 
de la Administración Federal 
de Ingresos Públicos (AFIP) 
y la creación en su lugar de 
la Agencia de Recaudación y 
Control Aduanero (ARCA).

Tres días después el Decreto 
953/2024, firmado por el 
presidente Javier Milei, el 
ministro del Interior Guillermo 

Estudiantes de la Universidad 
Nacional de Villa María 

(UNVM) realizaron el pasado 
lunes una asamblea donde 
definieron actividades para 
continuar con el plan de lucha 
que vienen desarrollando en 
defensa de la educación pública.

Francos, y la ministra de 
Seguridad Patricia Bullrich, 
oficializó la medida. 

Según Adorni dicha resolución 
será acompañada por “la 
reducción del 45% de los cargos 
de autoridades superiores, 31% de 
los niveles inferiores de la actual 
estructura, y la reubicación y 
pase a disponibilidad de 3.100 
empleados que ingresaron 
durante el último gobierno”.

Entre las actividades definidas 
se llevó a cabo el jueves 31 una olla 
popular en el Centro de Promoción 
Comunitaria “Pinceladas” del 
barrio San Nicolás. Allí realizaron 
junto a la organización social “La 
Poderosa” el almuerzo para más 
de 180 personas que buscan su 

alimento martes y jueves de cada 
semana. 

Además pegaron carteles en 
diferentes puntos de la ciudad 
difundiendo mensajes sobre 
la situación económica que 
atraviesan los estudiantes. “Al 
sistema universitario público lo 
habitan 2 millones de estudiantes. 
El 42,6% de ellos vive bajo la línea 
de pobreza”, exclama uno de los 
carteles.

Anteriormente, el 22 de octubre, 
realizaron una movilización bajo la 
consigna “Marcha de los paraguas 
en defensa de la educación” que 
partió desde el Rectorado de la 
UNVM hacia la Plaza Centenario 
en donde participaron alrededor 
de 150 personas. 

También acompañan cada 
miércoles a las asambleas de los 
jubilados, y participaron del corte 
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Respuesta de los trabajadores

El mismo día del anuncio, 
la Asociación de Empleados 
Fiscales e Ingresos Públicos 
(AEFIP) y el Sindicato Único del 
Personal Aduanero (SUPARA) 
repudiaron la medida por medio 
de comunicados, además de 
declarar el estado de alerta y 
movilización. 

“En todos los periodos 
de Gobierno hubo ingresos 
de personal, sin excepción, 
sencillamente porque la planta 
se reduce vegetativamente por 
cuestiones naturales. Tal es así 
que nuestro Organismo tiene 
la misma cantidad de personas 
desde su creación y hoy somos 
menos que en el 2019”, aludieron 
desde AEFIP en un comunicado 
titulado “Disolución de AFIP, un 
premio para los evasores”.

Por su lado, SUPARA denunció 
“que esta medida no solo es un 

de ruta frente a Fabricaciones 
Militares propuesto por ATE en 
muestra de solidaridad con las 
luchas de los trabajadores. 

"Como lo estuvimos haciendo 
durante todo el año, pelearemos 
por nuestra educación 
pública, gratuita y de calidad. 
Mantendremos el plan de 
acción dispuesto en la pasada 
Asamblea, convocando a distintas 
actividades y a numerosas 
agrupaciones para combatir 
juntos el desmantelamiento del 
futuro", expresaron mediante un 
comunicado los universitarios. 

El viernes 8 a las 14 horas 
realizarán una asamblea para 
definir las acciones a seguir 
retomando propuestas como, 
por ejemplo, la realización de 
clases públicas en el centro de la 
ciudad ■

golpe directo a los trabajadores, 
sino también un ataque a la 
esencia misma del Estado, 
socavando su rol en la protección 
de los bienes públicos y el 
cumplimiento de la ley”.

Al día siguiente, los sindicatos 
realizaron asambleas en todas 
las sedes del organismo para 
discutir las medidas a seguir, 
tras lo cual definieron paros de 
actividades los días 23, 24, 25 
de 10 a 12 horas en el lugar de 
trabajo y un apagón informativo.

El día 29, el Gobierno dictó 
conciliación obligatoria y 
convocó a las organizaciones 
gremiales a una reunión 
para hoy a las 11 horas. Desde 
SUPARA reiteraron “el absoluto 
repudio y rechazo a este 
anuncio unilateral, arbitrario 
e inconstitucional que no sólo 
procura avasallar al conjunto 
de la clase trabajadora sino 
también a sus familias” ■



Gobierno

El FMI y Caputo con las mismas prioridades

País en venta

El ministro de Economía endeudó al país 
nuevamente por 8.800 millones de dólares. Los 
acuerdos se dieron en el marco del encuentro 
anual entre el FMI y el Banco Mundial en EE.UU. 
donde participó junto a una comitiva de gobierno.

La agenda de las privatizaciones del Gobierno avanza con el Belgrano Cargas y bandas de 
espectro 5G.

Mientras el presidente 
Javier Milei expresa no 

querer acudir más a la deuda 
pública debido a que significa 
en el futuro “más impuestos y 
emisión monetaria”, el ministro 
de Economía, Luis Caputo, 
acordó esta semana una nueva 
deuda por 8.800 millones de 
dólares.

El pasado miércoles, a través 
de un comunicado, el 

Gobierno anunció la privatización 
de Trenes Argentinos Cargas, 
empresa pública conocida como 
Belgrano Cargas que opera tres 
líneas ferroviarias: la homónima 
Belgrano, la San Martín y la 
Urquiza.

El monto surge de distintos 
acuerdos llevados a cabo con 
representantes de la Corporación 
Financiera Internacional (CFI), el 
Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID) y el Banco Mundial (BM) en 
el marco de las Reuniones Anuales 
realizadas por dichas instituciones 
y el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) .

La concesión involucra las 
operaciones sobre los 7.600 km 
de vías, manteniendo los rieles y 
tierras como propiedad del Estado.

“Este Gobierno va a privatizar 
todo lo que se pueda privatizar, y va 
a pasarle al sector privado para que 
funcione eficazmente todo lo que 
le pueda pasar al sector privado. 

Argentina, el buen alumno

La directora gerente del FMI, 
Kristalina Georgieva, se reunió 
con el ministro Caputo asegurando 
que se trató de una “muy buena 
reunión” y que observó “un 
alineamiento en cuanto a las 
prioridades en el país”. “Felicité 
a Caputo (...) porque observamos 
objetivamente los indicadores 
económicos de Argentina y vemos 
la mejora”, comentó Georgieva.

El ministro también participó en 
los encuentros del Comité Monetario 
y Financiero Internacional (CMFI), 
un espacio que asesora e informa 
a la Junta de Gobernadores del 
FMI acerca de la supervisión y 
gestión del sistema monetario y 
financiero internacional, según 
la comunicación oficial del 
ministerio.

Además, junto con la comitiva, 
participaron de una reunión del 
Comité de Desarrollo del Banco 
Mundial; de un encuentro del G24; 
y estuvo presente en el encuentro 
del Council on Foreign Relations 
(CFR), Think Tank que nuclea a 
funcionarios gubernamentales y 
ejecutivos de empresas.

Se terminó el Estado empresario”, 
indicó la Oficina del Presidente.

Esta red ferroviaria atraviesa 17 
provincias del noroeste y centro 
del país. Según la Comisión 
Nacional de Regulación del 
Transporte (CNRT), el año pasado 
se transportaron 19 millones de 
toneladas de carga por ferrocarril. 
Casi un 40% corresponde a granos; 
un 27,4%, a minerales y materiales 
de construcción; y un 10% a 
subproductos agrarios.

“Es muy prematuro poder 
calificar el proceso de privatización. 
Hay una realidad y es que el 
sistema integral del transporte 
ferroviario en Argentina tiene que 
reconfigurarse” sostuvo Sergio 
Sasia, secretario general de la 
Unión Ferroviaria, en declaraciones 
a la prensa. En dicho marco, el 
dirigente aseguró la existencia 
de un diálogo con el Gobierno y 
confirmó su no adhesión al paro 
nacional de transporte del 30 de 
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De deuda estamos hechos

En medio de un contexto 
económico regresivo, el irrestricto 
apoyo del gobierno a los bonistas 
y los organismos multilaterales de 
crédito quedó aún más explícito 
luego de las reuniones mantenidas 
en Washington. 

La primera reunión se realizó con 
la directora gerente de Operaciones 
del Banco Mundial, Anna Bjerde, 
donde acordaron un nuevo 
préstamo para el sector público por 
2.000 millones de dólares.

También con el presidente 
del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Ilan Goldfajn, 
quien le prestará al país 2.400 
millones de dólares. Además de que 
se “promoverá el apoyo financiero 
de BID Invest hacia el sector 
privado para los próximos dos años 
con financiamiento superior a los 
1.400 millones de dólares”.

Otro préstamo destinado al 
sector privado se acordó con el 
director gerente de la Corporación 
Financiera Internacional (CFI), 
Makhtar Diop, por 3.000 millones 
de dólares “que serán destinados a 
estos sectores estratégicos”. ■

octubre.

Telecomunicaciones

A su vez, Manuel Adorni, 
anunció que el Gobierno tomó la 
decisión de licitar porciones del 
espectro radioeléctrico en manos 
de la estatal Arsat (100 Mhz) y del 
Ente Nacional de Comunicaciones 
(Enacom) 50 Mhz, para que vengan 
“inversiones para mejorar el 
servicio de telecomunicaciones”.

En este marco, mencionó que 
una auditoría relevó deudas por 
más de $3 mil millones por parte 
de las empresas que operan en 
el sistema de telecomunicación 
en concepto de aportes al fondo 
de inversión, como Telefónica y 
Telecom. “Este trabajo dejó en 
evidencia que el Enacom omitió 
intimar a las empresas, falló en el 
control e incurrió en una demora” 
para hacer cumplir el reglamento, 
indicó Adorni ■



Latinoamérica

La interna en Bolivia se apodera de las calles

Triunfo del Frente Amplio y rechazo a la reforma 
jubilatoria

Cortes de carreteras, ocupación de bases militares y enfrentamientos con 
la policía son algunos de los episodios que se viven en el país andino en la 
disputa política entre evistas y arcistas.

Los uruguayos fueron a las urnas para elegir 
presidente, integrantes al Parlamento y votar 
dos plebiscitos.

La situación de crisis política 
y tensión social en Bolivia, 

que venimos describiendo 
número tras número, lejos está 
de haber mermado.

Desde hace más de 20 días 
que diversas carreteras han sido 
bloqueadas, en los departamentos 
de Cochabamba, Oruro, La Paz, 
que son algunos de los epicentros 
del conflicto.

Ver: Bloqueos en Bolivia: el 
Pacto de Unidad se moviliza en 
defensa de Evo Morales

El Frente Amplio ganó las 
elecciones presidenciales, 

con su candidato Yamandú Orsi, 
imponiéndose con el 43,9% de 
los votos frente al candidato 
del Partido Nacional, Álvaro 
Delgado, con el 26,8%. Dado 

Manifestantes que se posicionan 
a favor de Evo Morales piden la 
renuncia de Luis Arce, actual 
presidente, y que se levanten 
las investigaciones que acusan 
a Morales de violacion de una 
menor cuando era presidente, en 
la causa por estupro.

A través de un mensaje 
televisado el miércoles pasado, 
Luis Arce, consideró que “no 
puede haber ningún diálogo 
sin levantar los bloqueos ni las 
medidas de presión que están 

que ninguno de los candidatos 
superó el 50% de los votos, habrá 
una segunda vuelta el 24 de 
noviembre.

Además de las presidenciales, 
se realizó la votación por dos 
plebiscitos. Por un lado, la 
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estrangulando a la economía de 
las familias bolivianas”.

“De no escuchar este clamoroso 
pedido del pueblo boliviano, 
nuestro Gobierno elegido 
democráticamente con más del 
55 % de los votos, ejercerá sus 
facultades constitucionales para 
precautelar el interés del pueblo 
boliviano”, advirtió.

El viernes, un conjunto de 
efectivos policiales se desplazó 
hasta los bloqueos en La Paz 
para levantar los cortes de 
ruta y el episodio terminó con 
enfrentamientos directos entre 
policías y manifestantes que, 
según relatan algunos medios 
bolivianos, desde los cerros 
respondieron con dinamita.

“La paciencia y tolerancia 
tienen límites, razón por la cual 
el Estado y el Gobierno se vieron 
en la obligación constitucional de 
tomar acciones para garantizar la 
libre circulación”, dijo el ministro 
de Defensa, Edmundo Novillo, en 
su cuenta de X.

Evo Morales respondió a los 
anuncios de Arce con una carta 

planteando que “de dar la orden 
de intervención policial y militar, 
será usted quien cargue con la 
responsabilidad de dividir y herir 
a Bolivia de forma irremediable y 
sin retorno. Su nombre quedará 
en la historia junto al de Añez, 
como uno de los presidentes que 
empobreció al pueblo, debilitó al 
Estado y que apuntó sus armas 
contra su propia gente”.

Anteriormente, el domingo 27 
de octubre, Evo difundió un video 
donde se lo observa trasladarse 
en una camioneta recibiendo 
numerosos disparos. “Usted 
(Arce) conoce quién dio la orden 
de disparar contra mi vida, y sabe 
que quienes están a su alrededor 
no dudarán en repetirlo si es 
necesario”, afirmó Morales en su 
carta.

El viernes 1, en una conferencia 
de prensa desde la Coordinadora 
de las 6 federaciones del Trópico, 
Morales confirmó que evitarán 
el derramamiento de sangre, 
anunciando el levantamiento 
de los bloqueos, e iniciando una 
huelga de hambre ■

aprobación de una reforma 
constitucional que permitiría 
al Estado la realización de 
allanamientos nocturnos, que 
obtuvo un 39,4% por el SI.

Por el otro, la reforma del 
sistema previsional, propuesta 
por la central obrera PIT-CNT, 
llegó al 38,8%. El proyecto 
estipulaba la eliminación de la 
jubilación privada, la baja en la 
edad jubilatoria y la equiparación 
de la jubilación con el salario 
mínimo. Los votos en blanco y 
anulados representaron el 4,9%. 
Al no superar el 50% de los votos 
ambos plebiscitos quedaron 
desaprobados.

La modificación del régimen 
buscó revertir los cambios 
implementados por el gobierno 
en agosto del año pasado, los 
cuales aumentan la edad de 
retiro de los 60 a los 65 años 
y permitían que los jubilados 

puedan optar por mantener la 
actividad laboral.

El expresidente y referente del 
Frente Amplio, José Mujica, se 
posicionó en contra del plebiscito 
al asegurar que su aprobación 
“sería un caos” para el país. “Por 
más que pueda entender que este 
plebiscito que impulsan tenga 
una parte de justicia, el problema 
es que esa parte de justicia 
termina hipotecando la libertad 
en el futuro”, sostuvo.

En tanto que para el 
Parlamento ninguno de los dos 
bloques alcanzó la mayoría 
parlamentaria. Los resultados 
convalidaron al Frente Amplio 
con 16 de 30 bancas en el Senado. 
En tanto que para Diputados 
quedaron 48 bancas para el 
Frente Amplio, 29 para Partido 
Nacional, 5 para el Partido 
Colorado, y 2 para Identidad 
Soberana ■



Internacional

Se fortalece el BRICS con el ingreso de nuevos 
miembros

En su cumbre ampliada llevada a cabo en 
Rusia presentaron una plataforma de pagos 
para países miembros y reclamaron una 
reforma del Consejo de Seguridad de la ONU.

Entre el 22 y el 24 de octubre 
se desarrolló en la ciudad 

de Kazán, Rusia, el decimosexto 
encuentro del BRICS, el bloque 
conformado por Brasil, India, 
China, Sudáfrica y el país anfitrión. 
En esta ocasión, se trató de la 
primera reunión que contó con 
la participación como miembros 
plenos de Egipto, Irán, Emiratos 
Árabes Unidos y Etiopía.

En el discurso de apertura, el 

presidente ruso Vladimir Putin, 
propuso abrir una “bolsa de 
cereales BRICS”, iniciativa que 
consideró como una contribución 
para "proteger los mercados 
nacionales de las interferencias 
externas negativas, la especulación 
y los intentos de crear una escasez 
artificial de alimentos".

Por su parte, Xi Jinping, 
presidente de China, reafirmó 
su compromiso con Rusia. 

"La situación internacional 
vive importantes cambios y 
turbulencias, pero eso no puede 
mermar mi convencimiento 
en la inquebrantable elección 
estratégica de ambos países", 
sentenció Xi.

Entre los principales puntos de 
la declaración final del bloque, 
se destaca el reclamo por una 
reforma de la ONU, incluyendo su 
Consejo de Seguridad, con el fin 
de incrementar su democracia y 
representatividad. Concretamente, 
subrayó la importancia de que 
países africanos, asiáticos y 
latinoamericanos tengan una 
mayor presencia en la gestión del 
organismo.

En este marco, se presentó 
formalmente BRICS Pay, una 
plataforma de pagos probada 
durante el Foro Empresarial de 
los BRICS en Moscú realizado en 
octubre, que busca “mejorar la 
cooperación financiera” a través 
del uso de monedas locales en 
transacciones financieras entre los 
países del bloque. 

Finalmente, durante la reciente 
cumbre se aprobaron los ingresos 
como miembros “asociados” de 
Argelia, Bielorrusia, Bolivia, Cuba, 
Indonesia, Kazajistán, Malasia, 

El presidente surcoreano, 
Yoon Suk-yeol, se comunicó 

con el secretario general de 
la OTAN, Mark Rutte, para 
denunciar el “alineamiento 
temerario entre Rusia y Corea del 

La guerra sigue escalando hacia Oriente

Corea del Sur denuncia el ingreso de tropas 
norcoreanas en el conflicto entre Ucrania y 
Rusia.

Norte”. El llamado se realizó de 
manera posterior a un encuentro 
mantenido entre una delegación 
surcoreana, conformada por 
integrantes del Servicio Nacional 
de Inteligencia y del Ministerio 

de Defensa, y la OTAN.
Luego de un informe presentado 

por la delegación, el secretario 
general de la OTAN, Mark Rutte 
informó: “Hoy puedo confirmar 
que tropas norcoreanas han sido 
enviadas a Rusia y que unidades 
militares norcoreanas han sido 
desplegadas en la región de 
Kursk”. Además pidió que “Rusia 
y a Corea del Norte detengan 
estas acciones inmediatamente”.

Suk-yeol amenazó con tomar 
riendas en el asunto: “Esto socava 
el orden internacional basado en 
las normas, amenaza a la paz en 
la península de Corea y a nivel 
global, y nuestro Gobierno nunca 
dejará que suceda sin hacer nada 
al respecto".

A su vez, el gobierno surcoreano 
convocó al embajador ruso en 
Seúl para denunciar el envío de 
tropas norcoreanas y exigió su 
"retirada inmediata" y "el cese de 
la cooperación en este ámbito".

La embajada rusa respondió 
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Nigeria, Tailandia, Turquía, 
Uganda, Uzbekistán y Vietnam. El 
estatus de asociado es similar al 
de observador en otras alianzas 
y puede considerarse un paso 
previo a su incorporación como 
miembros plenos del bloque.

En este grupo pudieron sumarse 
Argentina y Arabia Saudita, cuyas 
solicitudes de ingreso fueron 
aprobadas en la cumbre del año 
pasado, pero la gestión de Javier 
Milei retiró la solicitud argentina 
y el país arábigo no concluyó las 
formalidades de ingreso.

En la lista de espera quedó 
Venezuela, a pesar de la asistencia 
del presidente Nicolas Maduro al 
encuentro, debido a que Brasil vetó 
su incorporación. “Yo no defiendo 
la entrada de Venezuela. Creo que 
hay que ir despacio. No sirve de 
nada llenarlo de países porque en 
nada habremos creado un nuevo 
G-77″, explicó Celso Amorim, asesor 
del gobierno de Lula Da Silva.

Tras el veto, el gobierno 
venezolano llamó este miércoles a 
consultas a su embajador en Brasil, 
Manuel Vedell. En un comunicado, 
el canciller venezolano, Yván 
Gil, consideró que Amorim se 
comporta "como un mensajero del 
imperialismo estadounidense" ■

en un comunicado que "la 
cooperación entre Rusia y Corea 
del Norte se efectúa en el marco 
del derecho internacional y no 
está dirigida contra los intereses 
de seguridad de la República de 
Corea". 

A su vez, la cámara baja del 
Parlamento de Rusia, la Duma, 
aprobó por unanimidad un 
tratado de defensa mutua con 
Corea del Norte, texto que será 
debatido en la Cámara Alta.

Paralelamente, Lloyd 
Austin, secretario de Defensa 
estadounidense, anunció un 
nuevo paquete de ayuda a 
Ucrania por un monto de 400 
millones de dólares, que incluye 
munición, equipamiento militar y 
armamento. Se estima que hasta 
julio de 2024, la “comunidad 
internacional” liderada por 
EE.UU. y la Unión Europea ha 
proporcionado 66.700 millones 
de dólares en apoyo bélico a 
Ucrania ■



Movimiento

La gestación del riotercerazo
Trabajadores de Río Tercero realizaron nuevamente una 
movilización multitudinaria ante los despidos en la empresa PR3.

La semana pasada se desarrolló 
una movilización masiva 

reclamando por la reincorporación 
de los 250 despidos implicados ante 
el anuncio de cierre de la empresa 
Petroquímica Río Tercero (PR3) 
hace dos semanas.

En el lugar se hicieron presentes, 
además de los trabajadores 
afectados por los despidos, 
organizaciones sindicales como 
la UEPC Capital, Aceiteros, Sutna, 
Camioneros, Gastronómicos, 
Uocra, Gráficos, estudiantes 
que integran la Asamblea de 
Interfacultades de la Universidad 
de Córdoba, jubilados en lucha, 
entre otros.

Al finalizar el recorrido de 
la marcha se realizó un acto 
donde fue leído un documento 
en el que expresaron: “Desde que 
asumió el gobierno de Milei la 
única propuesta para las y los 
trabajadores fue la destrucción de 

las fuentes laborales, ajustándonos 
y cerrando fábricas a lo largo y a lo 
ancho de nuestro país”.

Se afirmó que el cierre de PR3 
“deja como saldo a la fecha 130 
despidos y 130 suspensiones, 
más de 60 familias despedidas en 
Uocra, esto se suma al vaciamiento 
de todos los sectores productivos 
y mecánicos de fabricaciones 
militares que, de seguir este 
panorama, dejará a cientos de 
familia en la calle a muy corto 
plazo”.

“La marcha fue masiva, 
impactante, con miles de personas 
y marcó un apoyo al movimiento 
obrero y sectores en lucha”, 
comenzó relatando a Tribuna 
Lucas Felici, secretario gremial del 
sindicato de obreros Químicos y 
Petroquímicos de Río Tercero.

“Con respecto a la empresa, ayer 
(por martes 29) rompió la mesa 
de negociación, y el Ministerio 

de Trabajo sacó un dictamen 
declarando la nulidad de los 
despidos ordenando el ingreso de 
los trabajadores, y el pago de los 
salarios caidos, asi que tienen 48 
horas para cumplir, pero estamos 
atentos ante una maniobra de 
no cumplimiento por parte del 
empresariado”, dijo.

Corte de ruta

Anteriormente, los químicos 
y estatales nucleados en ATE, 
llevaron a cabo una acción de 
corte de la ruta 36 que conecta Río 
Tercero con Córdoba. 

Al respecto, David Salto, 
secretario general de ATE Río 
Tercero, en diálogo con Tribuna, 
expresó que fue “para enviarle 
un mensaje al gobierno nacional 
que retrotraiga las medidas que 
producen el industricidio”.

El dirigente se mostró confiado 
en que la única opción es continuar 
con las acciones de protesta para 
revertir esta situación: “estamos 
viendo cómo se está generando un 
efecto domino y se va produciendo 
un vaciamiento de fabricaciones 
militares. Estamos trabajando 
y vamos a gestar lo que será el 
riotercerazo”, afirmó.

“Vamos de menos a más, 
empezamos con una movilización, 
luego un corte de ruta, otra gran 
movilización y no descartamos el 
corte de la ruta nacional 9 hasta 
que reviertan la voluntad política, 
y sea la clase trabajadora la que 

pueda vivir dignamente”, concluyó 
el secretario de ATE.

Fallo favorable

Un fallo del Ministerio de Trabajo 
dispuso que “los actos decisorios 
de la compañía omitieron el 
cumplimiento de los trámites 
previos obligatorios enmarcados 
en el procedimiento preventivo de 
crisis de empresa regulado por la 
Ley 24.013″.

En ese sentido el fallo se expresó 
favorable a la reincorporación 
de los trabajadores despedidos y 
la normalización del pago de los 
salarios pertinentes.

Según declaraciones de un 
trabajador de PR3, la empresa 
realizó una maniobra para 
reemplazar el pago de la 
indemnización contemplando los 
meses previos de aviso por retiros 
voluntarios. En ese esquema los 
trabajadores con más de cinco 
años de antigüedad quedarían 
desafectados el 30 de diciembre, y 
quienes tienen menos de 5 años, el 
30 de noviembre.

Desde el sindicato de Químicos 
mantienen hace más de 25 días 
el acampe frente a la empresa 
que, según expresaron, no será 
levantado hasta que no ingresen 
los trabajadores nuevamente a 
ocupar sus puestos de trabajo. Dan 
por descontado que no negociarán 
las indemnizaciones, y plantean 
avanzar hacia la reactivación de la 
producción de TDI ■
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